

# Ausrichter des diesjährigen Chorkonzertes

Vorstandsführung des MGV Bernshausen auf drei Schulterpaare verteilt

## BERNSHAUSEN

Die Sänger und Sängerinnen des MGV Bernshausen trafen sich am Wochenende um Rückblick auf das Jahr 2016 zu nehmen.

Von unserer Mitarbeiterin SIGI STOCK

Dem Abarbeiten der einzelnen Tagesordnungspunkte ging die musikalische Eröffnung durch den Gemischten Chor Bernshausen, Dirigent Karl Seel und dem wunderschönen Lied „Zauber der Nacht“, voraus.

Vorsitzender Bernhard Tränker konnte zur Sitzung auch das Ehrenvorstandsmitglied Arno Schloßbauer, die beiden Ehrenmitglieder Christa Preisendorfer und Rainer Ritz sowie Ortsvorsteher Walter Schaaß, begrüßen.

Es wurde nicht versäumt auch den bereits verstorbenen Sangesbrüdern Georg Tränker und Kurt Östreich mit einer Schweigeminute zu gedenken. Im Rückblick des Vorsitzenden Bernhard Tränker erfuhren die Anwesenden von jeweils 28 Chorproben – Gemischter Chor wie auch TonArt B – an Auftritten kam der Gemischte Chor auf 13 bei TonArt B waren es 12 an der Zahl. Zu den Highlights des zurückliegenden Jahres zählten: die Teilnahme an den Chorkonzerten der Sängerefreundschaft Schlitzlerland im Konzertsaal der LMAH und des Sängerkreises Lauterbach am Sängerfest in Landenhausen, die Teilnahme am Gospelschichtentag in Braunschweig und das Konzert von TonArt B in der Stadtkirche. Des Weiteren der Auftritt des Gemischten Chores bei der Veranstaltung „Advent im Schloss“. Hier kam Tränker auf den sehr unglücklich gewählten Auftrittsort des Chores – das Treppenhaus des Schlosses – zu sprechen. Das Jahr 2016 wurde mit dem Konzert in der Bernshäuser Kirche beschlossen. Zum Abschluss seines Jahresberichtes dankte der Vorsitzende Bernhard Tränker allen Vorstandsmitgliedern für die gewährte Unterstützung, den beiden Chorleitern Annette Schulz und Karl Seel für ihre Geduld und Ausdauer beim Einüben der Lieder, Karin Ziegler und Jörg Dallmann für ihren Vertretungseinsatz sowie allen Sängerinnen und Sängern für ihr Engagement in den Chören.

Es schloss sich der detaillierte Bericht von Schriftführerin Sonja Adolph und die Verlesung der Chronik des Auftrittsjahres 2016, vorgetragen von



Sie leiten ab sofort die Geschicke des MGV Bernshausen.



Thomas Ziegler dankte den ehemaligen Vorstandsmitgliedern Erich Schneider, Anette Kübel und Bernhard Tränker.

Anette Kübel, an. Zu den Auftritten kamen im abgelaufenen Jahr noch die Gratulationen zu runden Geburtstagen und Jubiläen, zu traurigen Anlässen etc. dazu.

Die Herrin über das Zahlenwerk, Jutta Schneider, gab Einblicke in die Einnahmen und Ausgaben des Vereins. Von den beiden Kassenprüfern Beate Schubert und Rainer Ritz erhielt sie eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigt. Für das neue Rechnungsjahr wählten die Anwesenden Tilly Spillner und Frances Dern zu neuen Kassenprüfern.

Nun hatten die beiden Chorleiter das Wort. Unser Gemischter Chor, so Karl Seel, schrumpft an der Anzahl der Sänger und Sängerinnen. Größere Auftritte und das Einüben von verschiedenen Chorstücken können auf Grund der Anzahl nicht vollbracht werden. Trotzdem hoffe er auf weitere Jahre das gesanglichen Miteinanders. Er schloss mit einem Zitat: Musik ist wie die Spurenelemente die der Körper dringend benötigt. Fehlen diese, ist der Körper kraftlos und abgefallen. Genau so ist es auch wenn die Musik fehlt!

Dirigentin von TonArt B, Annette Schulz, kam auf die zahlreichen Veranstaltungen zu sprechen, die der Chor in 2016 absolvierte. Neben den Auftritten zu privaten Feierlichkeiten kamen das Chorkonzert, der Auftritt bei „Viva La Musica“ in Engelrod, das Chorkonzert des Sängerkreises Lauterbach in

Landenhausen, der Stadtfeuerwehrtag in Bernshausen, die Teilnahme am Gospelschichtentag in Braunschweig. Es wurde zum 50. Geburtstag des Gemischten Chores Hutzdorf gratuliert. Das traditionelle Jahreskonzert von TonArt B in der Ev. Stadtkirche durfte auch in 2016 nicht fehlen. Das Adventskonzert in der Bernshäuser Kirche rundete das Gesangsjahr ab.

Neue Stücke wurden im Laufe des Jahres fleißig einstudiert. Dazu gehörten: All of me / Geh aus mein Herz und suche Freud / Jesus in my house / Let my light shine bright / God save me a song / Jesus is right here, now / Stern über Bethlehem / Do they know it's Christmas time / Frohe Weihnacht für

Landenhausen, der Stadtfeuerwehrtag in Bernshausen, die Teilnahme am Gospelschichtentag in Braunschweig. Es wurde zum 50. Geburtstag des Gemischten Chores Hutzdorf gratuliert. Das traditionelle Jahreskonzert von TonArt B in der Ev. Stadtkirche durfte auch in 2016 nicht fehlen. Das Adventskonzert in der Bernshäuser Kirche rundete das Gesangsjahr ab.

Neue Stücke wurden im Laufe des Jahres fleißig einstudiert. Dazu gehörten: All of me / Geh aus mein Herz und suche Freud / Jesus in my house / Let my light shine bright / God save me a song / Jesus is right here, now / Stern über Bethlehem / Do they know it's Christmas time / Frohe Weihnacht für

euch alle. Annette Schulz dankte am Ende allen Sänger und Sängerinnen für ihre fleißigen Besuche der Chorproben. Im laufenden Jahr würde sie gerne mit allen weitere neue Lieder und dazu passende neue Choreographien einstudieren. Denn nur Chorgesang reiche heute nicht mehr aus. Ihr mache die Arbeit als Dirigenten viel Spaß und Freude.

In einem weiteren Tagesordnungspunkt wurde die anstehende Ehrung für Sangesbruder Arnold Schloßbauer, 60-jähriges aktives Singen im Chor, die im Rahmen des 110. Geburtstages des Gemischten Chores am 20. und 21. Mai, durchgeführt werden soll, angesprochen, ebenso die Ernennung von Helga Lips zum Ehrenmitglied. Die angestrebte Satzungsänderung, damit der Gesangsverein zukunftsfähig und gemeinnützig bleibt, wurde einstimmig angenommen.

Auch bei den anstehenden Vorstandswahlen haben sich die Verantwortlichen Gedanken um die Zukunft gemacht. Der langjährige Vorsitzende Bernhard Tränker stand aus gesundheitlichen Gründen nicht mehr zur Wahl: Er würde gerne den Vorsitz in jüngere Hände legen! Für die kommenden drei Jahre führen den Vorstand Thomas Ziegler, Thorsten Quanz und Gabi Tränker an. Das Zahlenwerk liegt in den bewährten Händen von Jutta Schneider, das Schriftliche erledigt Kathleen Witte, als Beisitzer fungieren Sonja Adolph, Jelena Göbel, Marion Möring und Ricarda Schienbein. Für die ausgeschiedenen Vorstandsmitglieder Bernhard Tränker, Anette Kübel und Erich Schneider gab es neben den Dankesworten von Thomas Ziegler eine kleine Aufmerksamkeit.

Bei der Vorschau auf das Jahr 2017 wurde auf das Chorkonzert am 18. März in Konzertsaal der LMAH nochmals hingewiesen.

Der MGV Bernshausen ist in diesem Jahr der Ausrichter des großen Stelldichens der Chöre. Am 20. und 21. Mai begeht der Chor selbst sein 110. Geburtstag. Gefeierte wird rund um das DGH. Am 8. Oktober singt „TonArt B“ auf dem Richthof.

Beschlossen wurde die Jahreshauptversammlung ebenfalls wieder mit Gesang. Dieses Mal von „TonArt B“, Dirigentin Annette Schulz, mit „Neigen sich die Stunden“.

Mit einem gemeinsamen Abendessen verbrachten alle Versammlungsteilnehmer noch weitere gemütliche Stunden miteinander.



Der Gemischte Chor Bernshausen mit seinem Dirigenten Karl Seel eröffnete die Jahreshauptversammlung.



TonArt B hatte mit seiner Dirigentin Annette Schulz im Jahr 2016 eine ganze Reihe von Terminen zu absolvieren. Fotos: sigi